

Au cours des ans, le monde des affaires aussi bien que les secteurs public et universitaire en sont venus à considérer le Globe and Mail et le Japan Economic Journal comme des publications économiques de premier plan et comme de bons moyens de promotion des relations canado-nippones. C'est pourquoi je suis fort heureux de cette occasion que vous m'avez donnée d'applaudir aujourd'hui à leur parrainage conjoint de cette importante série de colloques inaugurée en 1976.

Je remarque que, cette année, vous avez concentré votre étude des relations canado-nippones sur le nouveau concept d'une communauté naissante des nations du Pacifique. Votre choix tombe à point nommé et ce, pour deux raisons. Il y a deux semaines, se terminait à Banff la troisième réunion de la Commission économique mixte Canada-Japon alors que se déroulait en septembre un important séminaire international à l'Université nationale d'Australie, à Canberra, pour étudier et approfondir le concept d'une Communauté du Pacifique.

Je me propose donc aujourd'hui de vous entretenir de ces deux événements dans la perspective propre au gouvernement, et plus particulièrement dans l'optique de nos objectifs de politique étrangère.